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令和４年度 第５回 第８期武蔵野市廃棄物に関する市民会議要録 

 

 

【日  時】 令和５年２月 13 日（月）  午後３時～５時 

【場  所】 クリーンセンター２階 見学者ホール 

【出席委員】  山谷修作（委員長）、稲垣貴之、大塚省人、加藤愼次郎、志賀和男、中村充、 

（ 敬 称 略 ） 長山楓、西上原節子、花俣延博、三原美菜子、村井寿夫、茂木勉 

【 事 務 局 】 ごみ総合対策課長 ほか 

【欠  席】 田口誠（副委員長）、杉山日菜子 

【傍  聴】 なし 

【配付資料】 

  資料 １   武蔵野市一般廃棄物処理基本計画（令和５年度～令和 14 年度）（案） 

  資料 ２   一般廃棄物処理基本計画最終案 中間のまとめ案からの主な変更点について 

  資料 ３   令和５年度 武蔵野市一般廃棄物処理実施計画の主な変更点について 

  資料 ４   令和５年度の市指定有料ごみ処理袋について 

  資料 ５   武蔵境駅南口公衆トイレの供用開始について 

  資料 ６   第 20 回 市民と市長のふれあいトークについて 

 

１ 開会 

【委 員 長】定刻となったので会議を始める。 

 

２ 議題 

（１） 一般廃棄物処理基本計画（中間のまとめ案）意見募集（パブリックコメント）の結果と

基本計画最終案について 

【委 員 長】事務局に説明をお願いする。 

【事 務 局】中間のまとめのパブリックコメント結果についての説明。 

【委 員 長】事務局の説明に意見・質問はあるか。 

【全 委 員】異議なし。 

【委 員 長】次に基本計画の最終案について説明をお願いする。 

【事 務 局】基本計画の最終案についての説明。 

【委 員 長】事務局の説明に意見・質問はあるか。 

【Ａ 委 員】概要版の２頁、事業系持込ごみ年間排出量の実績値と目標値は正しいのか。 

【事 務 局】誤植である。正しくは、Ｒ３実績値が 5,273ｔで、Ｒ14 目標値が 5,471ｔだ。 

【Ｌ 委 員】前回の計画案から、文字の太さや表が改善されている。今後も資料として見る

方々の気持ちも考えて作成してほしい。 

【Ｄ 委 員】計画 30 頁、31 頁において、市の取り組みとして、継続・新規・拡充が区別され

ておりとても良いと思う。しかし文章が長いので、できる限り短くまとめると市

民が読みやすい。また、公衆トイレは「ミカレット」のような武蔵野市らしい名

称があるとよい。 

【委 員 長】Ｄ委員の指摘の通り、文章の長さが気になる。事務局で検討願う。 

【Ｉ 委 員】食品ロス削減推進計画に具体的行動（例）が載ったことで見やすくなった。 

概要版はどのような意図で作成しているのか。 
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【事 務 局】概要版は市民が計画に興味を持ち、本編も読んでいただくきっかけを作ること 

を意図して作成している。本編も見やすさにこだわって作成した。 

【事 務 局】本編と概要版のあいだに間紙として色紙を１枚入れているが、間紙の有無で読 

       みやすさに影響はあるか。 

【Ｌ 委 員】間紙は必要ない。わずか１枚だが、印刷の部数に比例して影響が大きくなる。 

【Ｅ 委 員】ごみの削減を謳っているので、間紙１枚でも印刷物に影響がない範囲で配慮が 

必要である。 

【委 員 長】目次なので、特に間紙を使用する必要はないと思う。 

【事 務 局】間紙に目次を印刷することで、紙の使用枚数を削減する。 

【委 員 長】ほかに事務局から基本計画について何かあるか。 

【事 務 局】委員の意見をもとに見やすさについて可能な限り改善する。今後、委員の意見 

や理事者の意見も踏まえ最終調整を行い、年度内に完成版を作成、その後公表す

る。 

【委 員 長】ほかに意見・質問はあるか。意見がないようなので次へ進む。 

【全 委 員】異議なし。 

 

（２） 令和５年度の一般廃棄物処理実施計画の概要について 

【委 員 長】事務局に説明をお願いする。 

【事 務 局】令和５年度の一般廃棄物処理実施計画の概要についての説明。 

【委 員 長】事務局の説明に意見・質問はあるか。 

【Ａ 委 員】第６、市では収集及び処理ができない廃棄物に「日曜大工の畳」と「モーター 

付き工具」があるがなぜか。 

【事 務 局】市が例外的に収集可能な目安として「日曜大工などで生じたたたみ１畳分」と 

しているため、それを超えるものとして「２畳以上」と表記している。またエン

ジン・モーター類は、油が処理設備に影響を与える可能性があるため収集不可で

ある。 

【Ｅ 委 員】現行の第 10 の表で、項目を区切る線に点線や波線が混在している。 

【事 務 局】修正する。 

【委 員 長】ほかに意見・質問はあるか。意見がないようなので次へ進む。 

【全 委 員】異議なし。 

 

（３） 令和５年度の市指定有料ごみ処理袋について 

【委 員 長】事務局に説明をお願いする。 

【事 務 局】令和５年度の市指定有料ごみ処理袋についての説明。 

【委 員 長】事務局の説明に意見・質問はあるか。意見がないようなので次へ進む。 

【全 委 員】異議なし。 

 

３ 報告事項 

（１） 武蔵境駅南口公衆トイレの供用開始について 

【委 員 長】事務局に説明をお願いする。 

【事 務 局】武蔵境駅南口公衆トイレの供用開始についての説明。 

【委 員 長】事務局の説明に意見・質問はあるか。 
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【Ｅ 委 員】先日利用をした。感想として、女性トイレに個室が２つしかない点と、おむつ 

交換用ベッドがファミリートイレ１か所に集約されている点が気になった。境

南ふれあい広場公園はイベントが多いので来場者に対応できるか心配だ。しか

し、介助用ベッドが設置されたことは、望む人にとって大変良い。 

【事 務 局】今回のトイレは公園面積の２％までという制約の中で、可能な限り検討した 

       結果である。 

【委 員 長】事務局の説明に意見・質問はあるか。意見がないようなので次へ進む。 

【全 委 員】異議なし。 

 

（２） 第 20 回 市民と市長のふれあいトークについて 

【委 員 長】事務局に説明をお願いする。 

【事 務 局】第 20 回 市民と市長のふれあいトークについての説明。 

【委 員 長】事務局の説明に意見・質問はあるか。参加したＨ委員に感想をお願いする。 

【Ｈ 委 員】食品ロスに関して発信できる機会がなかったので、一市民として意見を発信 

       することで食品ロスの取り組みの一助となれたのはいい機会だった。 

【委 員 長】情報共有として、むさしのエコ re ゾートで行われるフードドライブについても 

紹介してほしい。 

【事 務 局】フードドライブのチラシについての説明。 

【Ｆ 委 員】むさしのエコ re ゾートでフードバンク・フードドライブが行えるのは、市とし 

て画期的なことで楽しみにしている。 

【Ａ 委 員】今後もむさしのエコ re ゾートでフードバンク活動を行うのか。食料や資材の搬 

出入はあまり適していない。取り組みとしてはよいが場所については検討して 

ほしい。 

【Ｊ 委 員】むさしのエコ re ゾートは登録された団体が、市に使用の申請をすることで利用 

できる。今回の市のスタンスは会場の貸し出しであり、今後の活用についてはエ 

コ re ゾート運営協議会にも諮っていく。 

【委 員 長】ほかに意見・質問はあるか。意見がないようなので次へ進む。 

【全 委 員】異議なし。 

 

４ その他 

【委 員 長】事務局から何かあるか。 

【事 務 局】議事要録については作成の上、委員の皆様にご確認を頂くことをお願いする。 

       今年度は最後の開催だが。次年度は７月から９月頃に開催する予定だ。 

【委 員 長】何か全体を通じて意見・質問はあるか。 

【Ｆ 委 員】最近のプラスチック資源循環法について何か情報があれば教えてほしい。 

【委 員 長】リデュースが一番重要だ。３Ｒプラス Renewable を掲げているが、より環境に 

やさしい素材に切り替える取り組みを進めていくということだ。多摩地域でも

今後増えてくるだろう。 

【事 務 局】多摩地域の動きはいかがか。 

【委 員 長】Ｋ委員が詳しいと思うがいかがか。 

【Ｋ 委 員】多摩地域でプラスチック製品の回収を独自ルートで行っているところは、４月 

       から一括回収をする動きがある。多摩市、日野市、小金井市は４月から容器リサ
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イクル協会に引き渡しを始める。新たにプラスチック製品の一括回収を始める 

       稲城市、狛江市は、すでに収集開始の市民周知を行っている。しかし、収集運搬

等の準備が必要なので令和６年から７年度にかけて少しずつ増えていくだろう。 

【Ｊ 委 員】プラスチックに関しては基本計画で重点施策に位置付けているが、様々な課題 

       がある。この会議で来年度以降、課題をひとつひとつ解決しながら、市民の皆様 

       と議論していく。 

【委 員 長】ほかに質問はあるか。特にないようなので次に進む。 

【全 委 員】異議なし。 

 

５ 閉会 

【委 員 長】以上で本日のごみ市民会議を終了する。 


